

---

entre mille; François s'est présenté devant la foule et il a fait vibrer la parole du Maître; il a chanté le cantique de la fraternité et de l'amour... Il leur a dit: "Aimez-vous les uns les autres". Or, admirez le retentissement d'un mot de l'Évangile, quand il est prononcé simplement, sans que la passion ou l'intérêt ne l'altèrent. Saint François a été l'initiateur du mouvement populaire le plus fécond qu'on ait vu depuis l'apostolat du Christ sur les bords des Lacs galiléens". Un autre écrivain, Albert Sœur, tient le même langage. "Il ne faut pas craindre de l'affirmer: le mouvement issu de saint François d'Assise est la plus vigoureuse action populaire chrétienne qui ait été tentée depuis les temps apostoliques".

Cet ensemble d'influences bienfaisantes sur l'Église et la société, "conséquence, dit Pie X, d'un amour sans égal pour Jésus-Christ", fait de François d'Assise une des plus grandes personnalités du Moyen Age et peut-être des temps chrétiens.